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Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung am 29.04.2021 

 

Anwesende gemäß Anwesenheitsliste. Fehlende Mitglieder sind entschuldigt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 
2. Impuls 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung / Annahme der Tagesordnung 
4. Infos aus den Gemeinden 
5. Vorstellung Pfarreilogo 
6. Informationen zur PGR-Wahl 
7. Planung zweite Jahreshälfte 
8. Sonstiges 

TOP 1: 
Begrüßung durch Herrn Haak 

TOP 2: 
Impuls: Abt Albert 

TOP 3: 
Das Protokoll der letzten Pfarrgemeinderatssitzung wird genehmigt. Die Tagesordnung wurde angenommen. 

TOP 4: 
Coronabedingt gibt es generell nur wenig zu berichten. 

St. Hildegard: Herr Kahlert berichtet, dass aktuelles Hauptthema die Klärung des Wasserschadens sei. 

polnische Gemeinde: Herr Kunze bedankt sich im Namen der polnischen Gemeinde dafür, dass Sie in der Ab-
teikirche Gottesdienste feiern können. Die Erstkommunion ist erst einmal verschoben. 

Herz-Jesu: Pater Tobias berichtet  

˗ von einer schönen Messe mit den Schützenvereinen 
˗ von der Goldkommunion (13 Jubilare) 
˗ vom heutigen Ewigen Gebet 
˗ von einigen Taufen, auch Erwachsenentaufen (diese trotz aktuell vieler schlechten 

Kritiken an der katholischen Kirche) 
˗ dass Frau Elke Jäger spurlos verschwunden ist und gesucht wird. 

Pfarrei: Sr. Mariotte berichtet, dass es seit Anfang des Jahres jeden Sonntag einen Onlinegottes-
dienst über Zoom gibt, der regelmäßig gut besucht ist. Außerdem sei für den 10.05.2021 
eine gemeinsame Segensfeier – ebenfalls über Zoom – mit allen vier Duisburger Pfar-
reien des Bistums Essen geplant, zu der herzlich eingeladen wird. Informationen dazu 
sind per Mail verschickt und über die Website des Pfarrei und der Stadtkirche verfügbar. 

Ostertütenaktion: In St. Barbara und St. Johann gab es wieder eine sehr positiv aufgenommene Ostertüten-
aktion. 

TOP 5: 
Herr Haak stellt Werdegang und Aussehen des neuen Pfarreilogos vor, das in der PEP-Arbeitsgruppe zusammen 
mit einer Agentur entwickelt wurde. Folgende Kritik wurde genannt: 

˗ Es fehlt eine Ergänzung „Duisburg“ bzw. „Duisburg-Hamborn“, die schon deswegen notwendig ist, weil es 
in Duisburg zwei Kirchen St. Johann gibt. 

˗ Die in dem Logo stilisiert dargestellte Johannesfigur vom Johanneshospital ist kaum als solche zu erken-
nen. 

˗ Es wird etwas Verbindendes aller Gemeinden vermisst. 

TOP 6: 
Herr Haak und Herr Traut informieren über die neuen PGR-Satzung, wie sie auf der letzten PGR-Vorsitzenden-
tagung des Bistumsvorgestellt wurde. Es gibt viele offene Fragen: 



– 2 / 2 – 

˗ Wie viele Personen könnten pro Gemeinde gewählt werden? Kann die Vorgabe „zwei Personen“ geändert 
werden, um die Höchstzahl von 12 Personen ausnutzen zu können? 

˗ Zählen St. Barbara und die polnische Gemeinde als eigenständige Gemeinden, die dann Kandidaten stel-
len können? Insbesondere aus der polnischen Gemeinde, die verstreut über ganz Duisburg wohnen, 
müssten dann Kandidaten und Wähler beantragen, in die Wählerliste von St. Johann aufgenommen zu 
werden. 

˗ Gäbe es ggf. noch andere muttersprachlichen Gemeinden, die analog zu berücksichtigen wären? 
˗ Was ist mit dem Gemeindepfennig und den von den aktuellen Gemeinderäten verwalteten Geldmitteln? 

Aus Essen sollen noch Antworten auf alle während der Sitzung im Chat gestellten Fragen kommen. möglicher-
weise werden dadurch einige Fragen beantwortet. Unabhängig davon wird Herr Haak nach Essen schreiben 
und darum bitten, dass sich jemand Verantwortliches bereit erklärt, bei einer nächsten PGR-Sitzung diesbezüg-
liche Antworten zu geben und uns zu beraten. 

TOP 7: 
29.08.2021 verschobenes Patronatsfest St. Johann mit Hochamt, Tag des offenen Klosters und ge-

meinsamer Vesper 

12.09.2021 Kevelaer-Wallfahrt 

21.11.2021 Gedenkgottesdienst für alle Verstorbenen während der Pandemie 

18./19.09.2021 Gemeindefest St. Hildegard mit wenig Hoffnung auf Durchführbarkeit, angedachte Alter-
nativen: Trödel- und Büchermarkt 

Ferienmaßnahmen: Herz-Jesu: Herbstlager ist geplant, es gibt auch schon Anmeldungen 
St. Hildegard: Meßdienerfreizeit im Sommer ist noch nicht abgesagt 
St. Barbara / St. Johann / St. Joseph: Sommerlager der Jugend ist abgesagt 

TOP 8: 
Herr Haak informiert, dass die beim Innovationsfond beantragten Mittel zur Einstellung eines Kommunikations-
beauftragten genehmigt wurden. Der KV hat zugestimmt, dass mit Herrn Wilmes über eine Einstellung gespro-
chen werden soll. Nach erfolgtem Vertragsabschluss wird sich der Kommunikationsausschuss des PEP mit 
Herrn Wilmes wieder zusammensetzen, um Inhalt und Vorgehen zu besprechen. 

 

Planung der nächsten Pfarrgemeinderatssitzung: 10.06.2021, 19:30 Uhr 

 

 

Protokoll: Klemens Traut 


